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上证指数：
开盘：2441.76 最高：2451.95 最低：2432.74
收盘：2451.95 涨跌：-0.07 成交：1113.95元
上涨：517家 下跌：378家 平盘：85家

深成指数：
开盘：10512.69 最高：10616.28 最低：10509.75
收盘：10612.89 涨跌：39.30 成交：880.18亿元
上涨：985家 下跌：407家 平盘：97家
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新一轮慢牛行情是否来临？
锁定高成长二线蓝筹股进行价值投资

国元视点

个股分化 适当加仓
周一两市低开后分化显著，

沪指方面盘中窄幅震荡，涨跌互

现，创业板指数领涨各大指数，煤

炭石油保险等权重品种领跌两

市，进而拖累沪指走势，截至收

盘，沪指报收于2451点，成交略有

放大。就后市来看，由于前期高

点2478点附近资金有较大分歧，

故震荡整理并不意外，其后仍有

望挑战前期高点，操作中逢回落

可适当加仓。

消息面上券商创新大会在北

京召开，其中提到直接金融是创新

的最主要方向，但必须分业监管，

银行可以办保险，信托可以办投

行，但必须坚持分业监管，这意味

着未来对券商的经营方向也会出

现类似于银行可以办保险这种说

法，只是要在分业监管的框架下，

这也是一直以来市场所期待的未

来券商行业的发展方向之一。

受上周末大宗商品及美股下

跌影响，周一两市低开，煤炭石油

等板块受原油价格下跌影响表现

不佳，市场走势出现明显分化，其

中沪指表现平平，但创业板指数

震荡上扬，位居指数涨幅第一，本

轮行情中创业板指数涨幅远落后

于沪指，且近期受到创业板退市

制度率先推出的消息打压一直表

现不佳，但创业板公司并不乏成

长性比较突出的公司，个股齐涨

共跌的现象已经结束，部分成长

较好的股票在错杀后有资金继续

关注。周一表现比较好的板块首

当其冲是环保，尤其是水务股受

消息面刺激普遍大涨，此外汽车、

锂电池、稀土永磁等板块中也不

乏个股表现突出，而前期一直受

券商创新大会将召开预期受惠的

券商板块在创新大会真的来临之

际整体表现并不佳。 国元证券

名博点津
周一大盘低开回升，深成指再创新高，上证尾盘也近乎翻红，股指收盘仍坚定地

站在5日均线上方。上周五晚欧美股市大跌，导致周一亚太股市一片惨绿，相对来说，

A股目前的行情其实很强势，也说明主力仍有继续冲关决心。目前短线上涨趋势仍保

持完好，大家相信趋势的力量即可。除了这些短暂走势之外，本人认为当行情处于重大转折关口时，需要

思考一些战略性的问题。目前，我认为下面三个问题值得大家一起来思考。 淘金客

社保基金调集资金攻坚A股
有此一说

股指挑战年内新高之际，传

出全国社保基金加仓的消息。据

报道，近期社保基金的多家管理

人接受了新一轮资金委托，拟在

A股市场建立新的投资组合。某

知情人士称，社保提出要求比较

仓促，所以现在他们正在组织人

手，建立重点股票池，也在向行业

分析员“求助”，希望能为新组合

提供优秀的投资标的。

社保基金似乎对 2400 点情

有独钟。去年8月9日，沪综指创

出2437.68点低点时，社保基金申

购了百亿基金进场救市，其后几

日，指数出现百点反弹。“这次和

去年不一样。当时是短打，这回

是长线。”知情人士说。

中登公司最新数据显示，自

去年9月到今年3月，社保基金已

连续 6 个月未新开 A 股账户，这

一局面将在近期被打破。 韦笑

十几年的投资生涯，本人的

核心投资经验是“宏观决定大

势，政策催生热点，技术判断进

出”。因此是否投资蓝筹股，并

不是由行业某位领导说了算，还

是要根据国家政策战略性导向

来决定的。从目前来看，我国调

整经济结构的战略方针依然未

变，那么国家就还会抑制传统过

剩产业发展，还会推动战略性新

兴产业发展。如果从这个角度

来说，符合国家政策导向的高成

长性新兴产业股才是主要投资

方向。但是，从目前郭树清所处

的证监会部门角度来看，显然在

引导资金进行价值投资，这从主

板和创业板退市制度的急急出

台就可见一斑，更不用说之前非

常直白地大谈“蓝筹股极具投资

潜力”了。本人认为，如果站在

证监会角度来说，目前应采取价

值投资策略；如果站在国家宏观

经济结构转型角度来说，目前仍

应采取成长性投资策略。这就

出现了一个矛盾，如何二者之间

找到一个平衡点很重要。或许，

最中庸的方式，就是寻找既具有

高成长性又兼具蓝筹性质（或可

能会成长为蓝筹股）的股票来投

资。如果按照这种思路，显然许

多传统行业的权重指标股虽然

具有蓝筹性质，但并不适合价

值投资。本人认为，寻找仍具

有保持高成长性的二线蓝筹股

进行价值投资，或许会比较稳

妥。

目前是否该转变思路投资蓝筹股？

券商创新大会昨日在京召

开，证监会副主席姚刚发表讲

话。姚刚指出，新三板可以探索

引入证券公司做市商制度，允许

证券公司持有股权进行双边报

价，对于符合条件的可以转板，可

以开放新三板再融资。姚刚指

出，新三板的投资者门槛，目前是

只许法人，今后打算开放个人投

资者，但门槛依然会很高，包括投

资年限和资金。

和讯

证监会副主席姚刚：

新三板拟开放个人投资者
权威论坛

中国股市是否已进入新的牛市行情？
这是投资者最关心的问题，

也是争议最大的问题。对于一轮

牛市行情的形成，往往需要宏观

经济环境配合，需要国家政策支

持，需要资金面支持，需要外围股

市支持，需要技术面支持，需要投

资者形成共识。就上面情况来

看，目前国内宏观经济仍处于

下行状态，只是有可能在二季度

见底三季度回升。如果按照股

市提前半年反映宏观经济变化，

那么目前的上涨行情其实已经

提前见底。央行货币政策方面，

市场很期待再度降低银行存款

准备金率，但上周央行突然重启

逆回购，使得降准预期推迟。但

央行开闸放水，也在实际上放松

银根。说到资金面，本人认为证

监会正在做这方面的事情：一是

推动养老金入市，二是推动银行

理财资金入市，三是提高QFII额

度。由于目前房地产仍处于下

降状态，如果能吸引楼市资金进

入股市，那么股市资金面将面临

较大改观。而外围股市方面，美

股已经创四年来新高，已经逼

近历史新高，本轮行情涨幅非

常可观。虽然短线二次筑顶，

但如果A股出现跟随性上涨，那

么也足以上行好一阵子了。而

技术上，目前短中期都处于上

涨趋势中，仍支持股市继续上

行。趋势的形成，往往是市场

合力的结果，而在趋势形成之

初，则容易出现迷惑。本人认

为，大盘目前就处于底部大的

上涨趋势形成初期，而这正是

市场对目前的行情存有疑惑的

原因。随着时间推移，一旦更

确定的大周期上涨趋势摆在大

家前面，那么相信投资者会更坚

定对行情发展的信念。

本人认为，中国股市目前正

处于新一轮超大上涨周期起涨初

期，新一轮慢牛行情已经来临。

郭氏新政行情能走多远？
自从郭树清履新证监会主

席以后，市场可以明显感受到一

系列新政出台。强势分红、新股

发行、退市制度、简化审批、引资

入市，郭树清到证监会以来，新

政密集出台。本人可以明显感

到，郭树清实行的是中国股市

新的顶层设计，是希望将中国

股市运行更加市场化，更加凸

显价值投资理念。这对中国股

市的长期发展来说，无疑是非

常大的推进。只是，本人似乎

感到，郭主席的这一系列动作，

有点一个人的战役味道。由于

资本市场涉及到宏观经济以及

其他部门的权力分配，还有其

他各种即得利益力量的干扰，

郭主席的改革越往前行，所遭

受的阻力也会越大。从目前情

况来看，郭主席的改革仍在继

续推动着行情发展，真的希望

郭 主 席 的 改 革 能 继 续 顺 利 深

入，那么中国股市有望在制度

层面除旧迎新。
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